
7 августа 2008 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА 3

Жителям нескольких 
домов по улице С. Ла-
зо в г. Орле захоте-

лось, чтобы на их  улицу в XXI 
веке пришёл праздник — про-
вели бы к ним водопровод, 
проложили канализацию. 
Всё-таки не в забытом богом 
хуторе живут, а в столице на-
шей области. Да и обитают 
здесь в основном люди пожи-
лого и преклонного возраста 
— им просто жизненно необ-
ходимы элементарные ком-
мунальные условия. 

Со своим больным вопро-
сом они обращались в «Орёл-
водоканал», но получили не-
утешительный ответ: у пред-
приятия нет на это финансо-
вых и технических возможно-
стей. 

Обо всём этом жители ули-
цы С. Лазо рассказали губер-
натору области в коллектив-
ном письме (13 подписей). 

И маховик пришёл в дви-
жение. По поручению руково-
дителя департамента строи-
тельной и жилищно-комму-
нальной политики Орловской 
области Е.Н. Вельковского за-
явление жителей частных до-
мов с ул. С. Лазо «по вопросу 
строительства уличных сетей 
водоснабжения и водоотве-
дения» рассмотрела служба 
по жилищному надзору Ор-
ловской области. Её специа-
листы совместно с предста-
вителем МПП «Орёлводока-
нал» с выходом на место уста-
новили, что «жители домов 
улицы С. Лазо пользуются 
уличной водоразборной ко-
лонкой, расположенной возле 
дома № 2 по ул. С. Лазо. Её 
протяжённость около 200 
метров, и для жителей домов 
№ 10—16 колонка расположе-
на далее нормативных 100 м, 
что создаёт им определённые 
трудности в доставке воды». 

Вы, конечно же, понимае-
те, читатель, что «определён-
ные трудности» — это сказано 
округло-мягко. А попытай-
тесь-ка поставить себя на ме-
сто пожилого человека, воло-
кущего вёдра «далее норма-
тивных 100 м». А если одну ру-
ку оттягивает ведро с водой, а 
другая опирается на палоч-
ку... И постирушки нужно хоть 
изредка устраивать... А зимой 
гололёд случается... Интерес-
но, чиновники догадываются, 
что на свете живут и одино-
кие, беспомощные старики?

Специалисты МПП «Орёл-
водоканал» считают, что воз-
можности  для проведения се-
тей водоснабжения и водоот-
ведения по ул. С. Лазо имеют-
ся. Для этого нужно проло-
жить примерно 344 метра во-
допровода от ул. Электровоз-
ной до ул. Деповской. Что ка-
сается канализации, то здесь 
нужно где-то 250 метров труб. 

Ещё нужно получить усло-

вия подключения, разрабо-
тать проектную документа-
цию. И можно строить людям 
коммунальное счастье.

Теперь о главном — о фи-
нансировании работ. Деньги, 
судя по заключению специа-
листов, требуются солидные. 
Как сообщила заместитель 
руководителя службы по жи-
лищному надзору Л.И. Зюзи-
на, «службой было предложе-
но администрации г. Орла 
рассмотреть данный вопрос и 
включить этот объект в про-
грамму по улучшению водо-
снабжения г. Орла на 2008 
год». 

Ну вот, пришло время вклю-

чаться в нашу историю и мэ-
рии. В июне этого года на за-
прос областного департамен-
та строительной и жилищно-
коммунальной политики отре-
агировал первый заместитель 
главы администрации г. Орла 
В.В. Ерёмин. Процитируем 
его ответ целиком: «Админи-
страция города Орла рас-
смотрела коллективное пись-
мо жителей о прокладке се-
тей водопровода и канализа-
ции по ул. С. Лазо на участке 
от ул. Деповской до ул. Элект-
ровозной.

Ориентировочная стои-
мость прокладки водопрово-
да протяжённостью 346 п. м 
составляет 1357,5 тыс. руб-
лей.

Ориентировочная стои-
мость прокладки канализации 
протяжённостью 313 п. м со-
ставляет 1406 тыс. рублей.

Исходя из возможности го-
родского бюджета сформи-

рована программа по строи-
тельству сетей водоснабжения 
и водоотведения на 2008 г., в 
которой работы по вышеука-
занному объекту не предус-
мотрены.

Прокладка сетей по ул. 
С. Лазо включена в програм-
му развития сетей водоснаб-
жения и водоотведения на 
2008—2010 гг., которая будет 
выполняться с учётом финан-
совой возможности город-
ского бюджета и при условии 
долевого участия в строи-
тельстве (50% — жители, 50% 
— городской бюджет)...»

Надо сказать, ответы пер-
вого заместителя мэра про-

сто умиляют своей простотой 
и завидным постоянством. 
Такое ощущение, что Василий 
Васильевич гонит их на ксе-
роксе с одной и той же осно-
вы. А в ней — раз и навсегда 
усвоенная В.В. Ерёминым 
единственная, зато «прикры-
вающая» все случаи жизни, 
универсальная формула. Она 
строится на нескольких пунк-
тах нового Жилищного кодек-
са и звучит в самом общем 
виде примерно так: за всё 
нужно платить, господа соб-
ственники. 

По форме вроде бы пра-
вильно, однако по существу 
разве не издевательство? На-
пример, упомянутая в сухом, 
деловом, «чисто-конкретном» 
ответе В.В. Ерёмина схема 
финансирования «фифти — 
фифти» предполагает, что на 
плечи частников будет навью-
чено  около 1,5 млн. рублей. 
Можно не сомневаться — та-

кая сумма их раздавит. 
Нетрудно заметить, что 

В.В. Ерёмин очень любит ссы-
латься на Жилищный кодекс, 
но почему-то забывает не ме-
нее важный федеральный за-
кон — 131-й. Тот, в соответст-
вии с которым решение всех 
вопросов, связанных с водо-
снабжением и водоотведени-
ем, — прямая задача органов 
местного самоуправления. 

Если бы обитателями част-
ных домов по улице С. Лазо 
были состоятельные гражда-
не, для бюрократической пе-
реписки не возникло бы ни 
малейших оснований — всё 
прокопалось,  проложилось и 
зажурчало бы, словно по щу-
чьему веленью. 

«Совершенно недопустимо 
перекладывать расходы на 
плечи населения, оно у нас 
небогатое, на селе денег не 
имеет». Это Д.А. Медведев 
говорит о газификации. Для 
инвалидов, пенсионеров, ве-
теранов, малоимущих граж-
дан, считает он, газификация 
вообще должна стать бес-
платной — за счёт включения 
н е о б х о д и м ы х  д л я  э т о г о 
средств в областные и мест-
ные бюджеты, а также благо-
даря привлечению средств 
Пенсионного фонда и банков.

Согласитесь, замечатель-
ная идея. И что мешает дать 
ей поработать с другими тру-
бами — водоснабжения и во-
доотведения?

Ничего не мешает. Только 
инертность и привычка чинов-
ников, не утруждая себя, лю-
бимых, использовать в своей 
деятельности самые простые 
схемы. Например, к месту и 
не к месту прикрываться от 
людских забот Жилищным ко-
дексом.

Никто же не говорит, что 
помочь жителям улицы С. Ла-
зо нужно сегодня и сейчас. В 
этом году, допустим, можно 
было бы заказать проектную 
документацию. Кстати, част-
ники в складчину вполне мо-
гут «потянуть» это «обремене-
ние». А дальше — подключить 
органы соцзащиты, город-
ской бюджет, депутатов, кото-
рые теперь имеют специаль-
ный кошелёк для выполнения 
наказов избирателей, искать 
иные источники финансиро-
вания: с миру по рублю — жи-
телям улицы С. Лазо элемен-
тарные блага цивилизации. 

Кстати, именно такие вот 
конкретные, злободневные, 
волнующие многих вопросы 
— своеобразный ЕГЭ для ор-
ганов местного самоуправле-
ния. Нашёл верные ответы, 
помог людям — сдал. Вместо 
решения предложил сухую, 
равнодушную отписку — за-
валил.

Николай СОЛОПЕНКО.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА. 

Через лоротделение областной 
клинической больницы прохо-
дит более 1300 пациентов в 

год. Из них почти половина оказы-
вается на операционном столе.

Сегодня в арсенале лор-хирур-
гов современная эндоскопическая 
аппаратура. Благодаря освоению 
новых медицинских технологий в 
отделении проводятся достаточно 
сложные операции, например уда-
ление доброкачественных новооб-
разований  на гортани. Отправлены 
заявки на новое оборудование, 
ведь развитие медицинских техно-
логий не стоит на месте.

— Мы очень надеемся, что в бли-
жайшее время получим современ-
ную лазерную и ультразвуковую ап-
паратуру, микроскоп, — говорит за-
ведующий лоротделением Алек-
сандр Борисович Карпенко. — Это 
позволит проводить более щадя-
щие оперативные вмешательства 

на придаточных пазухах носа, на 
среднем ухе, причём за более ко-
роткое время, а это очень важно и 
для врача, и, конечно, для пациен-
та. Также можно будет эффективно 
помогать пациентам, для которых 
храп — серьёзная проблема.

Слова заведующего о щадящих, 
менее болезненных операциях не 
просто дежурная фраза. Он из тех, 
кто в состоянии понять боль своих 
пациентов, потому что испытал её 
на себе в прямом смысле. В дет-
стве ему удалили аденоиды, а в 
подростковом возрасте врачи рас-
правились и с его больными глан-
дами. Может, именно поэтому Алек-
сандр Борисович стал лор-врачом.

— Нет, до выпускного класса я 
вообще точно не знал, куда пойду 
учиться, и, кстати, не был пример-
ным учеником, — улыбается Кар-
пенко. — Тем не менее я очень ув-
лекался биологией, анатомией, чи-

тал литературу по психиатрии — 
это  было интересно. Школу я окон-
чил успешно. Спасибо моей маме 
Людмиле Петровне — ей сейчас 80 
лет, именно она правильно подме-
тила мои предпочтения и стремле-
ния и как-то неназойливо подтолк-
нула в медицину, да и брата моего 
тоже. 

А когда я поступил в институт и 
начал учиться, сомнений даже 
не появлялось, я сразу понял 

— это моё.
Александр Борисович работает в 

отделении почти 20 лет, половину 
из них — заведующим. В лоротде-
лении четыре врача, 11 медсестёр. 
Какие особенности в работе в се-
годняшних условиях?

— Можно сказать, что работать 
сейчас легче, — считает заведую-
щий. — Потому что у нас в больнице 
отличная диагностическая база, до-
статочный уровень лекарственного 
обеспечения, опытные, высокопро-
фессиональные  врачи. 

В связи с этим не могу не сказать 
добрые слова о нашем главном вра-
че Ю.С. Ворохобкине, начмеде 

В.И. Вишневском, за-
местителе главного 
врача по хирургиче-
ской работе А.В. Чу-
маке. В любых, самых 
сложных ситуациях, 
эти доктора, эти про-
фессионалы всегда 
придут на помощь,  и 
неважно, какую про-
блему надо решать — 
организационный ли  
вопрос или это неор-
динарный медицин-
ский случай.

Коллектив нашего 
отделения опытный, 
слаженный, ответст-
в е н н ы й .  О б о  в с е х 
можно сказать только 
хорошие слова.  Есть 
доктора, которые яв-
ляются наставниками 
для других, — Нина 
Александровна Рого-
зина, Геннадий Влади-

мирович Овсянкин, старшая медсе-
стра Валентина Семёновна Гусева. 
Работают у нас замечательные мед-
сёстры: Нина Михайловна Бабенко-
ва, Любовь Анатольевна Изотова, 
Ирина Витальевна Брусильцева, 
операционная медсестра Надежда 
Алексеевна Маркешина. Этим лю-
дям я могу всецело доверять, это 
опытные и преданные работе меди-
ки.

Сложности в работе тоже есть. В 
последнее время от докторов тре-
буется чёткое выполнение установ-
ленных стандартов лечения. Теоре-

тически это правильно, но на прак-
тике возникают всевозможные не-
предвиденные обстоятельства, слу-
чаи, связанные с индивидуальными 
особенностями организма, когда 
невольно надо отступать от стан-
дартов ради спасения жизни и здо-
ровья пациента.  Может быть, я 
ошибаюсь, но иногда складывается 
впечатление, что  медицина посте-
пенно перестаёт быть искусством, 
и это, на мой взгляд, не очень хоро-
шо. А при этом лорпатологии не 
уменьшаются, а даже, наоборот, 
становятся более сложными.

Не согласиться с доктором не-
льзя. Действительно, непо-
нятно, почему при изобилии 

препаратов для лечения носа, гор-
ла и ушей, которые нам предлагают 
аптеки,  мы всё равно болеем и бо-
леем. Причём лорнедуги становят-
ся всё более изощрёнными. И, как 
выяснилось, чаще всего страдает 
нос. Почему?

Хирург Карпенко считает, что 
причин тому несколько. Виноваты 
наша не совсем благополучная эко-
логия и современное питание, ко-
торое содержит много консерван-
тов, синтетических элементов, что 
вызывает аллергию, которая при-
водит к полипозной патологии. По-
этому врач нам советует возвра-
щаться к естественной, не испор-
ченной производителями пище: 
свёкле, капусте, моркови, рыбе, мя-
су. И лучше забыть о консервах, 
колбасах,  чипсах и фаст-фудах.

Пользуясь случаем, Александр 

Борисович обращается к читателям 
с просьбой — не пользоваться ват-
ными палочками для чистки ушей и 
вообще не надо залезать глубоко в 
уши, природой человеческого орга-
низма предусмотрено самоочище-
ние, а если появились проблемы, то 
лучше обратиться к врачу. Особен-
ным усердием отличаются молодые 
мамы, которые этими палочками 
просто утрамбовывают серные мас-
сы в глубину уха и потом не могут по-
нять, почему у малыша болят ушки.

И, конечно, врач Карпенко сожа-
леет, что современная диспансери-
зация не предусмотрела обязатель-
ный медосмотр у привычного нам 
доктора ухо-горло-нос. Вероятно,  
это тоже причина того, что в лорот-
деление поступают порой очень за-
пущенные пациенты, которые про-
сто не могут «поймать» свой недуг в 
самом начале болезни. В таких слу-
чаях нередко приходится прибегать 
к оперативному вмешательству.

... Когда я подходила к лоротде-
лению, то невольно обратила вни-
мание  на  состояние  здания, в ко-
тором лечат наши носы и уши. Мне 
показалось, что оно достаточно 
ветхое. И я не ошиблась.

— Здание старое, можно ска-
зать, держится на стяжках, — под-
твердил мои мысли главный врач 
областной клинической больницы 
Юрий Сергеевич Ворохобкин. — Но 
посмотрите, какой медицинский 
центр строится при поддержке на-
шего губернатора Е.С. Строева! 
Ещё год назад здесь ничего не бы-
ло, а сегодня до последнего этажа 
дошли. Ни в одном областном горо-
де такого  пока нет. Как только 
стройка завершится, лоротделение 
и другие, которым требуется улуч-
шение условий и для пребывания 
больных, и для работы персонала, 
перейдут в новое здание. Так что у 
нас большие хорошие перспекти-
вы.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

ЛОРОТДЕЛЕНИЕ

Есть такие заболевания, с которыми в жизни 

сталкиваются все — и взрослые, и дети: это болезни 

горла и носа. И, судя по статистике, врачи-

отоларингологи в ближайшие сто лет без работы не 

останутся. Во всяком случае, в лоротделении областной 

клинической больницы на отсутствие пациентов не 

жалуются. Можно даже привести такой любопытный 

показатель — очень многие мои коллеги, узнав, что я  

отправляюсь на встречу в отделение, вдруг вспоминали, 

что они  тоже лечились в этой больнице, и начинали с 

видом знатоков рассказывать, на что обратить 

внимание, куда сходить, о чём спросить. Смешные! Ведь 

и меня заложенный нос и больное горло не обошли 

стороной.

Принять боль пациента

АКТУАЛЬНО

Сухие обещания
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Свой отсчет движение реконструкции в 
Орле ведет с 1991 года — именно тог-
да на историческом факультете тог-

дашнего педагогического института группа 
студентов-энтузиастов образовала клуб под 
названием «Орловский пехотный полк». Его 
основатели — Алексей Тихомиров и Дмитрий 
Коренев — своими руками воссоздали фор-
му солдат этой части, воевавшей на фронтах 
Первой мировой войны. Поскольку краеве-
дение всегда было одним из любимых на-
правлений начинающего исследователя Ко-
ренева, то очень скоро он переключил свое 
внимание на середину XVI в. — время осно-
вания Орла и первые десятилетия существо-
вания города-крепости, стоявшей на страже 
южных рубежей Московского царства. 

«Занимаясь исследованием истории Ор-
ла, я столкнулся с тем, что наши люди совер-
шенно не представляют себе раннюю воен-
ную историю края. У большинства сложилось 
впечатление, что Орел воевал только в Вели-
кую Отечественную, поэтому я решил занять-
ся реконструкцией внешнего облика, одежды 
и вооружения служилых людей Орловщины 
периода правления Ивана Грозного и Смут-
ного времени», — вспоминает Дмитрий.

Однако собрать группу единомышленни-
ков оказалось не такой простой задачей, как 
сначала думалось Кореневу. Вчерашние од-
нокурсники обзавелись семьями, времени 
не хватало. Сам Дмитрий в свободное от учи-
тельской работы время занимался создани-
ем оловянных миниатюр, моделированием 
военной техники и продолжал лелеять дав-
нюю мечту о создании клуба любителей ран-
ней истории края. Реализовать ее помог слу-
чай — в 2002 году Коренев познакомился с 
Валерием Пановым, профессиональным за-
кройщиком. Обширные краеведческие поз-
нания первого соединились с умением сшить 
практически любой костюм второго, и в 2002 
году Коренев и Панов организуют клуб воен-
но-исторической реконструкции под назва-
нием «Новик». Как известно, новиками име-
новали детей русских дворян, в пятнадцати-
летнем возрасте поступавших на военную 
службу. Но у названия свежеиспеченной ор-
ганизации была еще одна трактовка — в раз-
говорах между собой основатели клуба на-
зывали его так: «Неформальный Орловский 
Военно-Исторический Клуб». Символом «Но-
вика» стал средневековый воин, попираю-
щий врага в образе дьявола. Спустя некото-
рое время в клуб вступили еще два человека 
— художник Дмитрий Собканюк и юрист Кон-
стантин Вологин. 

Реконструкторы сразу же принялись за 
дело. Поскольку опыта шитья старинных ко-
стюмов у них не было, первые одеяния — зи-
пуны и кафтаны горожан XVI века — были из 
синтетической ткани, а в отделке использо-
вались элементы обычных штор (!). У «мэт-
ров реконструкции» столь экстремальные 
одеяния вызывали только улыбку, поэтому 
последующие модели одежды стали созда-
ваться «Новиком» уже из более привычных 
материалов. Сейчас в арсенале участников 
клуба — костюмы городского ополченца, 
польского шляхтича времен Смуты, затин-
щика — древнейшего русского артиллерис-
та, вооруженного 20-миллиметровой пища-
лью. Создавать муляжи оружия тоже прихо-
дилось самим — к примеру, ствол той же пи-
щали делался из обыкновенной водопровод-
ной трубы, соответствующим образом обра-
батывался и соединялся с деревянным при-
кладом. Костюм дополняли головные уборы 
— либо меховые шапки, либо кольчужные 
сетки, закрепленные на круглой металличе-
ской пластине, — так называемые мисюрки. 

Для того чтобы воссоздать хотя бы один 
эпизод сражения орловцев с кочевниками-
степняками, нужно как минимум несколько 
десятков участников. 

«К сожалению, многих 
отпугивает именно то, 
что придется брать в ру-
ки иголку с ниткой и часа-
ми кропотливо воссозда-
вать все элементы деко-
ра средневекового ко-
стюма», — сетует Дмит-
рий Коренев. Стоимость 
материалов, которые 
идут на изготовление 
одежды воинов и их ору-
жия, в среднем достига-
ет нескольких тысяч руб-
лей, но можно попытать-
ся исторически досто-
верно одеть персонажи 
попроще — за несколько 
сотен. Часть необходи-
мых тканей, достаточно 

прочных и качественных, можно найти даже в 
секонд-хенде! 

Для чего же нужна военно-историческая 
реконструкция? Некоторым она  может пока-
заться ребячеством, игрой в солдатики 
взрослых людей. Ответ дают сами участники 
этого увлекательного исторического дей-
ства. «Современная молодежь растет в без-
ликой городской среде. В век компьютеров и 
мобильных телефонов многие понятия не 
имеют о том, что чувствовали наши предки, 
отвоевывая у врагов и суровой природы каж-
дую пядь земли. Погружение в историю дает 
возможность почувствовать настоящий вкус 
жизни, уберечь ребят от наркомании и алко-
голизма, не говоря уже о патриотическом 
воспитании», — считает Дмитрий Коренев. В 
ряды клуба «Новик» может вступить любой 
желающий — для этого нужно обратиться в 
военно-исторический музей Орла, с кото-
рым давно и тесно сотрудничают рекон-
структоры. Возможно, тогда мы сможем луч-
ше понять наше славное прошлое, а посвя-
щенные ранним страницам орловской исто-
рии средневековые фестивали станут одной 
из визитных карточек нашего города.

Андрей ЗИМАРЕВ.
Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Ожившие страницы 
истории Орловщины

24—25 июля в Смоленске 
состоялось двухдневное 
выездное совещание гене-
ральных директоров газо-
распределительных орга-
низаций (ГРО) 
Центрального федерально-
го округа, которое прово-
дилось под эгидой ОАО 
«Газпромрегионгаз» и ООО 
«Межрегионгаз». 

В рамках построения и 
функ ционирования единой га-
зораспределительной отрасли 
России представители регио-
нальных ГРО обсудили про-
блемы и задачи, связанные с 
техническим обслуживанием и 
обеспечением безопасности 
газовых сетей, вопросы кад-
рового обеспечения предпри-
ятий, а также финансовую и 
тарифную политику регио-
нальных компаний.

ОАО «Орелоблгаз» пред-
ставлял генеральный ди-
ректор М.А. Межнев. Он рас-
сказал, как организована ра-
бота в Орловской области по 
заключению договоров по об-
служиванию внутридомового 
г а з о в о г о  о б о р у д о в а н и я 
(ВДГО) и какие вопросы воз-
никают у ОАО «Орелоблгаз» по 
этому направлению.

Ответы по этой теме в ходе 
ее обсуждения были даны за-
местителем генерального 
директора ООО «Межреги-
онгаз» Н.В. Исаковым. Он 
сообщил, что Правительством 
РФ принято Постановление «О 
порядке поставки газа для 
обеспечения коммунально-
бытовых нужд граждан» № 549 
от 21 июля 2008 г., где рас-
смотрены вопросы, которые 
должны быть решены управ-
ляющими компаниями, або-
нентами, ГРО, поставщиком 
газа, надзорными организа-
циями, органами государст-
венной власти субъектов РФ 
по реализации утвержденных 
правил.

«Подобного рода встречи 
являются крайне важными с 
точки зрения повышения эф-
фективности взаимодействия 
головной организации и реги-
ональных подразделений, — 
отметил генеральный дирек-
тор ОАО «Газпромрегион-
газ» С.В. Густов. — Предста-
вители 20 компаний смогли 
обменяться опытом, выявить 
схожие проблемы и вырабо-
тать механизмы их решения. 
Все это качественно влияет на 

управление бизнес-процесса-
ми как в ОАО «Газпромрегион-
газ», так и в региональных 
компаниях и является необхо-
димым инструментом для раз-
вития газораспределительной 
отрасли в масштабах всей 
страны».

НАША СПРАВКА
 ОАО «Газпромрегионгаз» 

организовано 1 октября 2004 
года для консолидации акти-
вов ОАО «Газпром» в газорас-
пределительной системе  и 
является вертикально интег-
рированной структурой, осу-
ществляющей управление 
деятельностью газораспреде-
лительных организаций Рос-
сии.

Технологический комп-
лекс газораспределительной 
системы природного газа 
представляет собой газопро-
водную сеть протяженностью 
более 400 тыс. км, на которой 
установлено 85,1 тыс. ГРП и 
ШРП, 46,7 тыс. единиц стан-
ций катодной защиты (СКЗ), 
1180 телемеханизированных 
объектов газораспределения 
и других технических уст-
ройств. 

Ежегодно по газораспре-

делительным сетям поставля-
ется  порядка 200 млрд. м3 
природного газа. Транзит газа 
составляет  порядка 31 млрд. 
м3 газа в год.

Технологический комп-
лекс газораспределительной 
системы сжиженного углево-
дородного газа (СУГ) пред-
ставляет собой газопровод-
ную сеть протяженностью 5,8 
тыс. км с установленными на 
ней 14,4 тыс. дворовых емко-
стей и парком газовых балло-
нов в количестве более 6,4 
млн. шт. (V=50; 27; 12 л.), на-
ходящихся в эксплуатации. 

Хранение СУГ, его пере-
работка, наполнение балло-
нов и доставка в дворовые  
емкости и другим категориям 
потребителей осуществля-
ется от 197 газонаполнитель-
ных станций (ГНС) и газона-
полнительных пунктов (ГНП). 
Резервуарный парк хранения 
СУГ ГНС и ГНП составляет 22,3 
тыс. тонн. Объем реализации 
СУГ — 512 тыс. тонн.

Численность работаю-
щих в газораспределитель-
ном секторе составляет  112 
тыс. человек.

ОАО «ОРЁЛОБЛГАЗ» ПРИНЯЛО УЧАСТИЕ В СОВЕЩАНИИ 
ГАЗОРАСПРЕДЕЛИТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ ЦЕНТРАЛЬНОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА
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